
证券代码：000002                                 证券简称：万科 A                                        

万科企业股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-002 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □ 业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

广发证券：郭镇            花旗证券：陈俊玮 

海通证券：涂力磊          招商证券：赵可 

瑞银证券：龚如月          中金公司：张芳妍 

摩根斯坦利：蒋明昊        中信证券：王天瑜 

时间 2024年 4月 14日星期日下午 16:30—18:00 

地点 万科企业股份有限公司 6楼会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董事会主席：郁亮 

总裁：祝九胜 

董事会秘书：朱旭 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

一、介绍总体情况 

首先，非常感谢大家来参加公司的这次交流活

动。近期舆论上有很多关于公司的消息，投资者对

公司的情况也十分关注，我们也想借这个机会，和

大家就一些热点问题做个交流。 



 

首先从总的经营情况来看，当前万科的确遇到

了阶段性经营性困难，流动性短期承压。但是，我

们已制定一揽子稳定经营和降低负债的方案，能够

妥善化解这些阶段性压力。我们将首先立足“自

救”，立足自身能力和资源自我化解风险，对所有

在手业务，全部重新打开和检视，分类进行梳理，并

制定针对性方案。因此，我提到的一揽子方案不是

一个方案，是一系列方案。其次是用足现有的各类

融资工具，我们已积极调集各一线力量，以用好用

足中央出台的一系列有利于行业化解风险的政策性

融资工具。期间我们得到了金融机构的理解、支持、

指导和帮助，我们感恩于心。这些大方案最终的目

标，就是我在业绩发布会上说的，我们有信心，今明

两年我们的债务规模将下降 1000亿元，债务风险获

得实质性化解。这里我也郑重承诺，万科集团所有

项目，将保证按时高质量交付。 

 

是什么原因导致了目前的挑战？经过集团经营

班子认真讨论和深刻反思，我们认为这里面虽然有

外部市场变化原因，但更多是企业自身在宏观情况

和行业情况发生重大变化时，依然维持扩张惯性，



未能及时调整。概括起来主要有三个方面问题： 

 

一是尽管我们在行业中最早意识到需要转型发

展，提出“开发经营服务并重”的经营理念，并实实

在在布局了一批基于自身主业、符合国家政策导向

的经营服务类业务和业态，但在实际操作过程中存

在步子过大、操之过急的问题。转型业务超出我们

资源匹配能力，过多占用了开发业务资金，规模过

大也导致管理能力跟不上，经营目标未能按计划达

成。 

 

二是尽管公司在行业中较早意识到高速增长终

将结束，但我们的行为未能坚决摆脱行业惯性，在

不少城市包括一些重点城市和一线城市，出现投资

冒进和失误。在中央明确提出行业高质量发展目标

与要求后，未能对行业普遍存在的“三高”模式进行

更为彻底的调整，导致今天出现被动局面。 

 

三是在中央明确做出行业供求关系发生根本变

化的战略判断，并为行业新发展模式转变出台一系

列重要政策措施后，我们对融资模式趋势性变化的

认识一开始不够全面透彻，集团已经启动了房地产



融资模式的调整，但从总对总的信用融资为主转向

新的融资模式还需要一个过程。 

 

我们也注意到，近期的负面舆情中，还有一些

对管理层道德风险的质疑。不存在管理层谋取私利。

今天看起来，可能有些过去的模式和做法已经不适

应行业新的发展阶段，我们会全面进行检视和梳理，

制定相应的策略。如果发现违规问题，我们会积极

整改；如果发现违法问题，集团绝不姑息。 

 

以上相关情况，我们也和深圳市国资委、大股

东做了详细汇报。深圳国资委、深圳地铁对万科的

支持一如既往，市场调整期，公司有幸得到深圳国

资和大股东的鼎力支持和信任，对此我们深怀感恩

之心，也会珍惜信任，加倍努力。 

 

二、就近期市场关注舆情进行说明 

近期还有几个比较受关注的舆情，在此我也一

一做个说明。 

 

一是关于烟台的实名举报。 

本次实名举报的公司主要是实控人为李军的烟



台日樱集团下属公司。烟台万科与合作方李军（以

下简称“烟台合作方”）合作开发地产项目近 10年，

合作 7个项目。 

 

2021年开始，受市场整体环境影响，烟台多项

目销售不及预期，利润无法达到初始可研指标。为

保证项目建设交付和正常运营所需资金，项目公司

资金无法按烟台合作方意愿继续分配。同时烟台合

作方作为股东方，无视项目公司建设交付和正常经

营所需，提出 16亿元的没有合理依据的巨额诉求。

虽然烟台万科与烟台合作方已多次沟通，但始终无

法达成一致。烟台合作方后续向政府、公安、税务

局、证监会、深交所等机构多次举报，并多次在媒体

曝光。 

 

关于烟台合作方举报的内容，有几点情况和大

家汇报一下： 

（一）烟台举报方就万科挪用资金问题于 2023

年向烟台公安机关报案并被受理。烟台公安机关经

过 3 个月调查取证后，于 2023年 11月作出决定不

予立案 

举报方涉及的合作项目在合作协议中明确约



定：“项目公司其他资金即时转至万科企业股份有限

公司资金管理账户”。举报涉及的烟台项目公司资金

转入属于按照合作协议约定由万科对项目资金统筹

管理。公安部门经过 3个月调查论证，于 2023年 11

月作出“不予立案”通知。 

 

（二）税务机关对烟台万科进行稽查，万科不

存在拒不交账的情况，目前税务机关亦没有认定烟

台万科存在偷逃税款之主观故意 

烟台举报方于 2023 年向税务机关举报烟台万

科偷税。2023年 9月始，烟台市税务局对烟台万科

11个项目进行全流程全税种的稽查。税企对接沟通

顺畅，烟台万科不存在拒不交账情况，并且万科集

团已抽调北京区域 7 名工作人员配合稽查，所有账

簿都已交稽查局，相关辅助资料根据稽查需求陆续

提供。税务机关和烟台万科交换了初步的稽查意见，

目前税务机关没有认定烟台万科有偷逃税款之主观

故意。烟台万科将秉承实事求是的原则，积极配合，

相信各级政府和税务机关会依法依规、客观公正作

出检查结论。 

 

（三）合作项目中不存在所谓万科管理团队私



人利益 

万科不存在通过跟投制度向高管输送利益的行

为。万科从 2014年开始推行项目跟投计划，根据已

有的制度，万科董事、监事和高级管理人员不得参

与项目跟投，更不可能借此从合作项目中获取任何

个人收益。 

员工参与跟投，跟投计划均明确要求其拿出自

有资金，与公司共同投资。跟投资金与公司投资、合

作方投资风险共担、收益共享，员工跟投权益均是

小股东，跟其他股东权利平等，承担同等的股东义

务，不存在任何特殊性。无论万科独资项目还是合

作项目，跟投模式、条款、要求也都是一致的。 

跟投制度体现了收益共享、风险共担的原则。

在万科推行跟投计划的前几年，市场景气状况良好，

公司、合作方均获得了良好回报，员工跟投资金同

样获得了收益。但近年来市场形势变化，公司、合作

方收益水平下降，员工跟投也承受了同样的经营结

果，部分跟投出现亏损，这体现了团队与投资者收

益共享、风险共担的初衷。 

 

（四）公司已经采取法律措施 

针对与合作方的经济纠纷，烟台万科公司已于



2024年 2月在烟台法院提起民事诉讼，依法主张合

法权利。该案件已进入正式审理阶段，法院已依法

裁定对合作方资产采取诉讼保全。 

烟台合作方于 2024年 4月在网络对公司和董事

会主席的诽谤，性质和影响恶劣，万科集团正在向

法院提起民事诉讼，并向公安机关进行刑事报案。 

   关于烟台合作方举报涉及的唐山翡翠蓝山项目，

唐山万科已依据胜诉判决在 2022 年与合作方达成

执行和解，抵偿资产已有序交割，蓝山项目正常经

营建设并已高品质交付 。 

万科集团和烟台万科将秉承实事求是的原则，

相信司法机构会客观公正做出结论。在经营过程中

假如发现有违规操作，万科集团将在政府部门指导

要求下，坚决彻底整改。假如有个人或下属公司的

行为违反法律，万科集团将绝不姑息，接受司法机

关的裁决和处理。 

 

二是关于济南万科总经理肖劲被公安机关带

走，具体是什么情况？  

肖劲属于个人案件，与烟台举报无关。集团已

安排北京区域、济南公司向济南政法委及侦办案件

的警方沟通情况。警方表示，肖劲案件是其个人案



件，与烟台举报无关。济南市政法委表示：肖劲事件

是个人问题，要与万科集团，济南万科的正常经营

行为区分开；将一如既往支持万科在济南的业务发

展，助力“强省会”战略实施；在保障交付工作中，

如需要政法系统服务的，安排专人协调对接。 

 

三是舆情提及出国不回的领导蔡平、王润川是

什么情况？有传闻华中区首蔡平去美不归之后，万

科所有集团副总裁及以上级别，目前都被边控了。 

实际情况是，原华中区域首席合伙人蔡平，孩

子在美国出生，现在到了接受教育的阶段，需要家

庭陪伴。其于 2023年提出辞职并获得公司同意。 

原总部协同中心牵头合伙人王润川，因前往香

港深造提出离职，目前人常住深圳。 

集团管理层境外公务出行正常进行。集团总裁

祝九胜今天刚刚从香港考察项目回来。集团联席总

裁朱保全今日（4月 14日）中午飞往日本进行业务

考察。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2024年 4月 14日 

 


